



La lettre de Convaincre

Édito

Le vrai moyen de lutter contre l'antisémitisme

Tandis que nous assistons, effarés et consternés, aux palinodies qui se déroulent à Washington, les violences et la guerre se poursuivent en Israël-Palestine ...avec leurs conséquences sur l'antisémitisme en France.

Les faits sont clairs : si l'antisémitisme, n'a jamais disparu en France, il connaît un rebond spectaculaire depuis la sanglante attaque du Hamas contre Israël le 7 octobre 2023 et la réponse incommensurable et sans fin d'Israël ayant provoquée 40 fois plus de morts, ayant rendu la bande de Gaza quasiment inhabitable et ayant même empêchée toute aide humanitaire.

Comment mettre fin à cet enchaînement diabolique qui ne fait qu'exacerber les haines ici et là-bas ?

Est-ce en proposant d'assimiler dans la loi française l'antisionisme à l'antisémitisme, à un acte raciste, et le criminaliser comme le proposait récemment dans une tribune publiée dans le Monde du 22 mars des personnalités dont de nombreux élus socialistes à commencer par François Hollande, Bernard Cazeneuve et Anne Hidalgo, mais dont Raphaël Glucksmann s'est sagement abstenu ? C'est mettre de l'huile sur le feu.



N'est-ce-pas plutôt en reconnaissant que la paix et les territoires doivent être pour tout le monde, en prononçant des paroles d'apaisement, de volonté de dialogue, de cohabitation comme l'a écrit justement Dominique Eddé, écrivaine libanaise, en réponse le 25 mars ? L'éditorial de Convaincre de novembre 2023, « drapeau blanc », et le concert pour la paix que nous avons organisé en février 2024 se situent dans la même ligne.

Non ce n'est pas un point de vue de « bisounours » ou d'antisioniste, c'est la seule voie pour lutter à la fois contre l'antisémitisme et le racisme anti-arabe. Il nous paraît urgent que le Parti socialiste en débatte.

La proposition faite au Caire par Emmanuel Macron que la France reconnaisse l'État palestinien va dans le bon sens et nous réjouit.



Les prochaines semaines

Lundi 28 avril : Conférence à 20 h 30 à la maison des solidarités « la nouvelle géopolitique mondiale à l'heure de Donald Trump et Vladimir Poutine »

Lundi 5 mai : forum en visio de 18h30 à 20 heures « La solidarité, valeur refuge? » présentation de l'enquête de l'institut Montaigne par Christian Juyaux.

Lundi 22 mai : Conférence de 18 à 20 h à la maison des solidarités « la défense européenne, quel avenir? » animé par la maison des solidarités et le mouvement européen de Lyon.

Ces dernières semaines

Retrouvez sur notre site nos dernières publications et comptes-rendus de manifestations

Forum du 7 avril 2025 sur l'état de la France animé par Michel Weill

Lettre Europe du Club Convaincre du 29 Mars 2025

Forum Convaincre du 17 mars 2025 sur l'Allemagne après les élections

Lettre Europe du Club Convaincre du 17 Mars 2025

News letter du Club Convaincre de Mars 2025



À lire

La brutalisation du monde et des relations internationales n'est pas récente, mais son amplification et son accélération nous interpellent de plus en plus vivement. Parmi les lectures possibles pour se donner des clés de compréhension, Convaincre a repéré la parution récente de l'ouvrage de **Frédéric Charillon "Géopolitique de l'intimidation - Seuls face à la guerre ?"** aux éditions Odile Jacob. Le fait accompli, plutôt que la négociation, est aujourd'hui la marque des "puissants", au mépris du droit international. Convaincus de la faiblesse des démocraties libérales, ils adoptent l'intimidation comme méthode, que l'auteur s'attache à décrypter avec pédagogie.

Précieux.

Soutenez le Club Convaincre en envoyant un chèque d'adhésion de 30 € à l'adresse du trésorier du Club
Pierre Prunet 63 chemin des Forêts St Cyprien Lachassagne 69 480

pour tout contact : club.convaincre@gmail.com tel : 06 11 11 49 24

notre site <http://www.convaincre-rhone.fr/>

PS : vous êtes sur notre liste de diffusion ; pour en être retiré, il suffit de le demander : ce sera fait dans la foulée.